

quatre à six ponctions. L'opération ne paraît pas particulièrement dangereuse et doit être suivie de lavages désinfectants. Nous préférons de beaucoup la solution de sublimé au 1/1000^e, ou une solution d'acide borique à 2/100^e. Dès que la fièvre est tombée on éloigne les lavages de plus en plus, de manière à les faire, s'il est possible, deux ou trois fois par semaine seulement. On se guidera d'ailleurs sur la fièvre et l'état général pour espacer les lavages. La plaie est recouverte avec plusieurs doubles de tarlatane phéniquée. Il faut avoir soin, à mesure que le foyer pleural se rétrécit, de diminuer la longueur des drains, qui peuvent gêner l'expansion pulmonaire et que l'on supprime dès que la respiration se rétablit et que le suintement purulent s'est presque tari.

« L'alimentation doit être aussi tonique que le permet l'état des fonctions digestives chez le malade. En se soumettant à ces diverses recommandations, on verra que la thoracotomie peut donner, dans la majorité des cas, d'excellents résultats chez les enfants.

« Un dernier mot. La thoracotomie est une opération douloureuse et qu'il convient cependant de faire avec lenteur. En égard à la gêne respiratoire, on a longtemps redouté l'administration du chloroforme. Nous l'avons cependant souvent administré sans inconvénient pour le malade. Il convient de ne l'employer qu'avec précaution, et de s'arrêter à une demi-somnolence. Il est sans aucun inconvénient de pratiquer en même temps l'anesthésie locale à l'aide d'un jet d'éther dirigé sur le champ de l'incision. Cette pratique nous a toujours donné de bons résultats. Elle facilite beaucoup la manœuvre, et permet d'opérer avec la lenteur nécessaire.—*Concours médical.*

Diarrhée des enfants de six semaines à trois ans.—Voici le traitement préconisé par le docteur R. BLACHE :

Quelle que soit la nature de la diarrhée, son origine, son intensité et même l'époque reculée de son début, voici un traitement qui m'a constamment réussi en le modifiant suivant les cas :

1^o Diminution de la nourriture; lavements appropriés suivant les besoins, et cataplasme sur le ventre en permanence.

2^o Faire prendre chaque matin, pendant trois, quatre ou cinq jours de suite, une *petite* cuillerée à café du mélange suivant :

Huile de ricin	10 gr.
Sirop de gomme.....	10 —
Eau de fleurs d'oranger.....	4 —

Avoir soin d'agiter le flacon au moment de donner le médicament. Il est évident que la dose moyenne du mélange purgatif est une cuillerée à café ; il faut, suivant qu'on a affaire à un enfant de six semaines ou à un enfant de deux ans, proportionner la dose. Si nous cherchons à préciser plus exactement la dose comme huile de ricin, nous dirons qu'un gramme suffit avant six mois et deux grammes jus-qu'à deux ans.—*Revue médicale de Toulouse.*

La varicelle et son diagnostic.—Le docteur H. ASHBY donne dans les *Archives of Pediatrics* les principaux points qui différencient la varicelle de la varioloïde :